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● 会 長 挨 拶
　皆さんこんにちは。早いもので12月で
す。本当に１年が早いなと。歳をとれば
とるほど１年が早いと実感しています。
　先ほどまで私と幹事、副幹事でガバ
ナー補佐と懇談をしていました。安光さ
んなのでそんなに緊張はしないかなと思
っていましたが、やはり立場が変わって

高知クラブのメンバーではなくガバナー補佐ですので、ちょっ
と緊張して真面目なお話に終始しました。
　本日、例会終了後にはガバナー補佐とのクラブ協議会が
行われます。ガバナー補佐は、今まで第２分区の７クラブを
回ってきています。その他、ガバナーと一緒にいろいろなクラ
ブを訪問されていますので、その様子などもお話いただける

1 2 　1 0

高知クラブが心を１つにして支える関 裕司ガバナー高知クラブが心を１つにして支える関 裕司ガバナー

■活動報告他
 ガバナー公式訪問
 ・12月10日（火） 高知ロイヤルRC
 ・12月16日（月） 松山北RC
 ・12月17日（火） 高知RC

11月20日 中村・四万十ロータリークラブ11月20日 中村・四万十ロータリークラブ

ゲストスピーチ
　漫画家　村岡マサヒロ 氏
　「高知きんこん話」
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とのことです。実質は、これが最後のクラブ協議会になると
思いますのでよろしくお願いします。
　先般、土佐女子中高等学校の体育館と講堂ができたとい
うことで、商店街として私も呼ばれて行ってきました。理事長
の西山彰一さんが最初に挨拶をされましたが、シーンとした
緊張感のある中で、ものすごく落ち着いたかみ砕いた分かり
やすいお話でした。高知ＲＣのメンバーも多くいろいろな関
係で出席していました。壇上には南ＲＣの方もお出でました
し、その他のＲＣのメンバーの姿もありました。そういう意味
でいうと、ロータリークラブは地域の学校などにも、それぞれ
の立場で学生の健全な発展のために寄与しているんだなと
感心しました。今後ともよろしくお願いします。
　本日は、米山記念奨学生の王 静芸さんがお見えです。
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もずっと減ってきている。ピークが2002年で124万人だっ
たのが今は121万人位。先進国が減って、インドやブラジ
ル等で増えている。また、日本は減少に歯止めがかからな
い。この10月には８万6,500人で、６月の８万8,000人から
さらに減っている。増強しなければいけないことは分かっ
ているが、こうすれば増えるという妙案がない。クラブ全員
が情報を共有して全員で会員増強に取り組まなければい
けない。退会防止が肝要だけれど、経済的などいろいろ理
由が出てくるが実際は本当の退会理由がよく分からない。
それぞれのクラブが、大体これぐらいの人数で運用してい
こうという目標の会員数を決めて、プロジェクト化してやっ
ていくことも大事。女性の進出、量より質、クラブの多様化
といったことのお話もありました。
　私の私見ですが、会社でも量が変われば質も変わりま
す。13万人の売上があった会社が８万人になるとやはり経
営の中身も変わります。そして、私たちの業界で尊敬してい
るユニチャームの会長が常々言われることは、いろんなも
のは変えていかないといけないと同時に変えてはならない
ところは守っていかないといけない。そんなことを考え直
す時期にきているのではないかと思います。また、目標とす
る会員数を決めるという考え方で、各クラブとも打ち合わ
せをさせていただき、第２分区の他のクラブは非常に堅実
な、達成可能な目標数字を挙げていただきました。クラブ
が小型化していっているけれども、お話を聞くと地域と密

第2670地区高知第２分区ガバナー補佐　

安光　保二 氏　
（高知ロータリークラブ）

　皆さんこんにちは。ガバナー補佐
の仕事はほぼ終わったはずです。
　最初は、ロータリーの会員数がど
んどん減っているという話です。一番
多かったのが1997年13万人超。そ
れが今年の６月には８万8,000人、
68％になっています。クラブ数は逆
に2,230から2,295と増えている代わりに１クラブ当たり
の会員数は59名から39名に減少。2670地区は3,899人
から６月で2,924人、1997年に比べると25％の減です。
高知分区は726人が548人。会社でいうと、売上が３分
の１、４分の１減ってきたといった状態で、会員数はロー
タリーの資金源ですから非常に重大な問題になっていま
す。高知の15クラブ中、一番少ないクラブが11名。当クラ
ブは85名で、85から90名の間を移動しており、高知県内
では一番安定的なクラブだと思います。ある時期、100名
近くまで増えたことがありましたが、一時的なものだった
かもしれません。
　10月20日に本部から井上講師がお見えになって、会員
減少の問題についてお話をされました。ロータリーの先
進国であるアメリカやドイツ、その他ヨーロッパの国々で

● ガバナー補佐訪問スピーチ

● ロータリーソング「君が代」「我らの生業」

● 今週のピアノ曲「サウンドオブサイレンス」ピアノ演奏：山内るり会員

● 来訪ロータリアン
高知南ＲＣ　　矢野公士氏

● お 客 様
米山記念奨学生　　王　静芸さん

● 幹 事 報 告  　
・例会終了後、第２回クラブ協議会を開催します。該当者はご出席ください。
・12月10日は定時総会で次年度役員選出です。出席をお願いします。
・２月15日、須崎で行われるＩＭへの出席をお願いします。
・ガバナーエレクト事務所、年末年始は12月27日から１月５日まで休みです。

● 森本代表幹事より 　
　ガバナーの公式訪問はほぼ終わりましたが、まだまだ委員会や地区大会の決算が残っていま
す。地区大会に関しては、いろんな所から請求が来ていますが、皆さんがどこに何を発注したか
の控えが事務局にありません。皆さんが発注した中身、どこに何をいくら発注したかということ
を書いていただきたいと思います。予算の時に、各委員長さんに予算シートをお渡ししていると
思います。そこに、明細書、請求書、領収書を添付して提出をお願いします。今月の15日ぐら
いには締めたいと思いますので、早急に処理をお願いします。
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着して非常にいいことをしている。小さいクラブ間の交流
を一生懸命努力されていますので、これも多様化の表れか
なと思います。
　あと一つ、こんなことはどうかなと思ったのは、平成10
年、ＮＰＯ法案ができて、今年７月現在４万8000のＮＰＯ
団体ができています。全ての団体が奉仕活動をしているか
どうかといったことはあるとは思いますが、ＮＰＯ活動が増
えてロータリーの数が減ってきました。私は奉仕活動の中
身みたいなものがよく分かってもらえていないのかなとい
う気がします。端的な例を挙げると東北大震災の時、我々
ロータリーは多額のお金を出しました。2670地区からも多
額のお金を出しました。テレビに映るのは、地震の後で若
い方がたくさん現場に行って後始末をしている。それも、一
つの奉仕です。最近の若い世代が、社会的なサービスをど
んなふうに考えているかということも考えなければならない
という気がします。
　ローターアクトなどの高校生を対象にした活動なんかの話
も聞くんですけれども、なかなか奉仕活動の中身は難しい。
これを見ながら、私はやはりロータリーの奉仕活動というも
のを、もう一辺考え直さなければいけないかなという気がし
ます。以上が、ガバナー補佐の仕事の会員数の話です。
　次に、留学生のために随分とお金を出していただき、そ
のお礼を申し上げたいと思います。ご承知のように米山奨
学制度、長期・短期の交換留学生制度、財団が派遣する
比較的長期にわたる留学生制度と４つほどあります。米山
留学生は今年の７月で１万7,545人、121地域から留学生
を受け入れています。中国、韓国、台湾を足して75％、４分
の３がこの３カ国から来ているということです。短期の交換
はアメリカの7470地区、長期交換留学生はいろんな問題
を乗り越えて、現在はフレスノ市と交換しています。いわば
ロータリーの草の根のようなもので、こういったことでロー
タリーのことを学んで、国際交流の経験をした方が先々
ロータリーのメンバーになってくれることを大いに期待して
います。
　留学生とは何かを私が調べた限りでは、紀元前167年
にギリシャからローマに来た、いわゆるギリシャの上流支
配層を1000人ほどローマに呼んできて、15年間ローマの
上流支配階級の家に置くわけですが、これが留学生の最
初ではないかと思います。塩野七生さんの受け売りです
が、彼女は体力的にはローマ人はゲルマン人より遙かに劣
り、頭のできから言ってもギリシャ人等より劣る。ではなぜ
ローマが帝国を築き、ローマの平和の時代をつくったかと
いうのは、人と人との交流に重点を置いて考えていたから
と言っています。日本から出ていった留学生は、女性が第
１号で韓国に仏教の勉強にいくというものでした。その後、
遣唐使や遣隋使といった先進国の中国に行くわけです
が、日本と中国は朝鮮半島を挟んで非常に難しい関係にあ

ります。これは地区大会で講演された中西先生の持論で
もありますが、それでも、私が昔の人が偉かったと思うの
は、唐との間で大げんかをしながら片方で留学生を出すと
言う。出す人も偉かったし受け入れた唐も偉かった。要する
に、戦争をしながらでも人的交流を続けたところです。
　日本には明治維新直後に韓国から40名程が慶應義塾
に来ています。中国からは、孫文、蒋介石、周恩来、魯迅、
汪兆銘、特に孫文、蒋介石、周恩来は今の中国の礎を築い
た人々ですので、そういった方も日本で勉強したということ
です。インドからは戦争中に45名程留学生が来ています。
今ちょうど天皇陛下がインドを訪問されて大歓迎を受け
ていますが、イギリスから独立するきっかけを作ったという
か、韓国と中国と他の国との、私の経験から言えば反日感
情というのは違うと思っています。極東裁判の時にも、こん
な裁判は駄目だ、復讐裁判だと頑張ってくれたのはインド
の判事です。サンフランシスコ条約に調印する時、反対し
たロシアなどを説得したのはスリランカの外務大臣です。
　戦後は、賠償留学生がたくさん日本にやってきました。
李登輝、金大中、パクチョンヒと言った人も日本の学校を
出ています。だからと言って対日賠償権を放棄した理由に
はならないと思いますけれども、すくなくても日本のことを
分かった方が当事者であったということでしょうか。あと、
私が言うのは太平洋戦争が終わって毛沢東八路軍の支配
したところと蒋介石のいたところでは、日本人の帰国の、要
するに蒋介石のところは早く帰れたということでしょうか。
高知新聞にもこの前、出てましたけれども八路軍で８年間
苦労した女性の話が出てました。
　私は思うんですけど、日本の安全保障というのは中国政
策以外にはないと思います。どうしても中国との関係をうま
くきちっとやっていかないと、なかなか日本の安定はない
と思います。私の知る限り日本と中国は朝鮮半島を挟んで
３回戦火を交えています。朝鮮を日本が併合した後、国境
を接してから日中戦争が始まります。これはどうしようもな
い中国という帝国、中西先生の言葉を借りれば2000年も
続くようなたった１つの帝国ですから、その中国の傍にい
る日本の安全保障は全力で考えないとうまくいかない。米
山留学生の中で中国、韓国、台湾の数が多いと言われる方
もおりますが、それは、我々日本人の心の中に、やはり中国
とはうまくやっていかないといけないと考えている。それの
表れだと、私は思っています。
　どうもありがとうございました。

総数

11月19日

（-8）87 59 16 2 79.2212月　3日

（-8）86 56 9 13 86.25

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇
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● 累 計 額  ［12 月 3 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金498,500 円 54,184 円
さんさん

ポリオ 募 金 203,000 円

12 17

関ガバナー公式訪問例会

ニコニコ箱
安光　保二
津野眞千子

中村　裕司

千頭　邦夫

安藤　一臣
竹下　篤範
𠮷原　　馨

入交　英太

野浪　　健

浜田　栄幹
筒井　善樹
吉門　文惠

森　　由枝

本日でガバナー補佐の仕事、80％位終了です。ホッとしてます。
先ほどの出来事です。「津野さん、立てらんかね！」と西山俊彦さん。「えっ何？」と私。「12月が誕生日やろう！」
と言われ思い出しました。６日が誕生日です。ニコニコすることではないですが、ニコニコせよ！とのことですので。
久々の例会出席ですが、こともあろうに誤って西山俊彦先輩の名札をつけてしまいました。仕方なくニコニコ
します。
家内の誕生日のお花をありがとうございました。せっかくお届けいただいた花を自分の枯れかかっているのを棚
に挙げて、あの花がどうだ、この花はどうだと言うので、来年からはお花を辞退しようかと思いました。その場合
はニコニコしなくても良いのかな？ともかくニコニコします。
妻の誕生日をお祝いいただきありがとうございました。「じぇじぇじぇ」流行語大賞受賞おめでとうございます。
結婚記念日思い出させていただきました。罪滅ぼしにニコニコします。
結婚記念日をお祝いいただきありがとうございました。家庭円満のためには忘れてはいけない記念日がいくつか
ありますが、この歳になり一番忘れるのがこの日です！ロータリーのお陰様で今年も点数を稼げます。感謝です。
結婚記念日をお祝いいただきありがとうございました。正直すっかり忘れていましたが、今朝出社すると携帯の
アラームが鳴り「入籍の日」との文字が光っていました。我ながら、自分のリスク管理レベルに感心しました。もう
一つ、雑誌委員会からですが、ロータリーの友12月号23ページに、日本の会員数についての記事があり、新しい
発想のクラブ創立などにより減少に歯止めのきざし、とあります。ご一読ください。
結婚記念日をお祝いいただきありがとうございました。単身赴任でしばしば女房の存在を忘れそうになるので、
記念日にはしっかり連絡を取って、逆に忘れられないようにしたいと思います。そう言えば、20周年であることを
今思い出しました。ありがとうございました。
結婚記念日をお祝いいただきありがとうございました。初めてのニコニコをさせていただきます。
28回目の結婚記念日お祝いいただきありがとうございました。
誕生日を祝っていただきありがとうございました。３度目の二十歳を過ぎて、やっと人間になりつつある私です。
12月25日の誕生会を自ら楽しむ予定です。元気が一番をモットーに体力、気力が衰えないように保ち、養正（養
成）します。よろしくお願いします。
お誕生日、お祝いいただきありがとうございました。嬉しいような・・・気持ちになるようにニコニコします。

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知ロイヤルRC 　12月17日　夜間例会（旭）	 高知東RC 　12月18日　夜間例会（阪）
	 高知中央RC 　12月19日　夜間例会（城）	 高知西RC 　12月20日　夜間例会（三）
	 高 知 R C 　12月24日　夜間例会（三）	 高知東RC 　12月25日　ロータリー休日（阪）
	 高知南RC 　12月26日　夜間例会（阪）	 高知中央RC 　12月26日　ロータリー休日（城）
	 高知西RC 　12月27日　ロータリー休日（三）	 高知北RC 　12月30日　ロータリー休日（三）
	 高 知 R C 　12月31日　ロータリー休日（三）	 高知ロイヤルRC 　12月31日　ロータリー休日（旭）
	 高知南RC 　　1月　2日　ロータリー休日（阪）	 高知中央RC 　　1月　2日　ロータリー休日（城）
	 高知西RC 　　1月　3日　ロータリー休日（三）	 高知北RC 　　1月　6日　ロータリー休日（三）
	 高知東RC 　　1月　8日　時間変更例会（阪）	 高知中央RC 　　1月　9日　新年夜間例会（城）
	 高知ロイヤルRC 　　1月14日　夜間例会（旭）	 高知南RC 　　1月16日　夜間例会（阪）
	 高知西RC 　　1月17日　夜間例会（三）	 高知北RC 　　1月27日　新年家族合同夜間例会（三）

※サインメーキャップのできるホテル （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル


